

CATALUNYA

Impagos a los hospitales concertados

El Consorci de Salut i Social de Catalunya advierte de que las nóminas están en 'riesgo'

BARCELONA Si la Generalitat no abona la factura de noviembre a tiempo a los hospitales concertados, a los que adeuda 465 millones de euros de parte de septiembre y octubre, el pago de las nóminas a algunos de los profesionales de estos centros sanitarios está en «riesgo». La advertencia la hizo ayer el director general del Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSC), José Augusto García, que dibujó la situación como el paso de «la asfixia a ahogo, un paso más».

La situación de los centros hospitalarios asociados al CSC es «muy heterogénea», y los que más riesgo corren son los que disponen de menos capacidad financiera, aunque García no pudo cuantificar el número de centros afectados. «Hay centros pequeños que están muy bien saneados y tienen instrumentos financieros, y al revés. Es terriblemente heterogéneo», remarcó el responsable del CSC. «Estamos al límite y atravesando líneas rojas», avisó García. El res-

ponsable mérido explicó que los centros están retrasando pagos a proveedores, pero avisó de que habrá un momento en que no les querrán dar servicio.

García informó de que el CSC no ha recibido «ningún compromiso de garantía de pago» por parte del Departament de Salut, puesto que el departamento tampoco la tiene, expresó en relación a la partida extraordinaria pendiente del Fondo de Liquidez Autonómica (FLA), informó Europa Press.

Del total de la deuda, unos 465 millones por los dos últimos meses, 350 millones de euros corresponden a la factura del mes de julio que se debían ingresar a finales de octubre, y 115 millones atañen a una tercera parte del montante de junio que se debía abonar en septiembre.

Por su parte, la patronal Asociación Catalana de Entidades de Salud (Aces) también alertó la semana pasada en un comunicado de que peligran los sueldos al personal si se dan nuevos impagos por



Centro hospitalario de Sant Joan de Déu, en Esplugues. SANTI COGOLLUDO

parte de la Generalitat.

Y, en paralelo, hoy, colectivos de diversos ámbitos que actúan generalmente como proveedores de las administraciones denuncian de forma colectiva su situación. Farmacéuticos, técnicos ortopédicos y residencias son algunos de los actores que vienen acumulando problemas con el cobro de sus facturas a la administración. Advierten de que la Generalitat está llevando al sector de la salud a una situación de quiebra. La denuncia con la demanda de una respuesta in-

mediata la impulsan la Associació Catalana d'Entitats de Salut (ACES), el Consell de Col·legis Farmacèutics de Catalunya (CCFC), la Federació d'Associacions de Farmàcies de Catalunya (FEFAC), la Federació Espanyola de Distribuidors Farmacèutics (FEDIFAR), la Federació Espanyola de Tècnics Ortopèdics (FETOR) i la Unió de Petites i Mitjanes Residències (UPIMIR) y la Plataforma Multi-sectorial contra la Morositat (PMcM) vinculada a la patronal Pimec.

Anulan la misa en memoria de Franco en Figueres

ANDRÉS NEF GIRONA

Cada 20 de noviembre y desde hace 39 años la capilla de los Desamparados del asilo de Vilallonga de Figueres celebraba una misa en memoria del dictador Francisco Franco junto a otras ciudades españolas. Sin embargo no habrá una 40 conmemoración en tierras gerundenses. La polémica surgida en las redes sociales y las críticas de los grupos municipales de ERC y la CUP provocó que la ceremonia organizada por la Fundación Francisco Franco y prevista para este viernes quede suspendida. «El 20 de noviembre no puede ser un homenaje a un dictador, sino lo contrario, debe servir para continuar trabajando y para hacer justicia por los más de 114.226 ciudadanos desaparecidos por la represión de la dictadura», expresaba ERC Figueres quien también invitaba al Consistorio a revisar «si como ciudad cumplimos y aplicamos la ley de la Memoria Histórica».

La portavoz de la CUP, Natalia Sánchez, publicó en Twitter que «en Figueres haría falta menos censura al arte y más condena al fascismo» para referirse a la misa y al veto que el Ayuntamiento impuso sobre una pieza del festival Ingràvid –un viejo Fiat Uno con la bandera franquista, la insignia de la Falange y un símbolo nazi– que precisamente denunciaba la vigencia del franquismo. Las redes sociales también se llenaron de mensajes de rechazo a esta misa.

El Bisbat de Girona anunció ayer que la congregación religiosa de los paüles, de la que depende la capilla privada donde se iba a celebrar, había decidido no realizar este año la misa en la que se homenajeaba al dictador. «Tuviémos la sensación de que no estábamos del todo convencidos y de que ya había habido suficiente. Lo consultamos con el Bisbat por todo el revuelo que se había organizado y solo nos aconsejó prudencia y la sugerencia de un acto para todos», explica el responsable de la comunidad, Josep Mulet. Según explica el delegado de los paüles «el viernes haremos la misa ordinaria y habitual de las siete de la tarde donde cada uno y como siempre, podrá expresar interiormente sin decir ninguna palabra, las intenciones que lleva dentro».

Otras ciudades que sí acogerán actos eclesíasticos en memoria del dictador son Zaragoza, Madrid, Jaén, Alicante, Santander, Valencia, Granada, Badajoz o Vichy (Francia).

Profesionales extranjeros de Barcelona critican los sueldos y el nivel de inglés

También consideran que la fiscalidad es un obstáculo para establecerse en la capital catalana

BARCELONA Profesionales extranjeros que están viviendo en Barcelona o su área metropolitana apuntan como principales aspectos a mejorar los salarios, la fiscalidad y el nivel de inglés local, especialmente en las administraciones.

Así lo refleja la segunda edición del International Talent Monitor (ITM) elaborado cada dos años por Barcelona Global con la colaboración de Banco Sabadell y el apoyo del Instituto Dym, y que en esta ocasión ha realizado una encuesta de 284 preguntas a 678 personas de entre una muestra de 7.000 profesionales internacionales identificados.

El presidente de Barcelona Global, Marian Puig; el vicepresidente e impulsor del estudio, Gonzalo Rodés, y el director general de Banca Comercial de Banco Sabadell, Carles Ventura, coincidieron en señalar que se

trata de una «herramienta» para conocer los puntos débiles de la ciudad a la hora de atraer talento e inversiones internacionales y poder introducir mejoras.

Rodés destacó cuatro objetivos para incrementar el peso de Barcelona como ciudad global: establecer una fiscalidad competitiva para competir internacionalmente, apoyar la bienvenida de talento internacional, que el inglés se convierta en lengua oficial en la ciudad y que el sistema escolar esté adaptado a las necesidades de educación en inglés de los hijos de los profesionales extranjeros.

Sobre el primer punto, Barcelona Global está ultimando un estudio realizado por seis despachos de la ciudad y que compara la fiscalidad de Barcelona y otras siete ciudades: «Nuestra fiscalidad es muy mejorable con poco esfuerzo», indicó Rodés.



Alumnos de una escuela en clase de inglés. EL MUNDO